

# EL BALEAR

DIARIO DE LA TARDE.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año IV.

Palma Martes 13 de Octubre de 1885.

Num. 1116.

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miercoles 2 t. Mahon por Alcedia.—Jueves 1 t. Valencia.—Sabado 2 t. Barcelona por Alcedia.  
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcedia.—Miercoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon.—4 t. Barcelona por Alcedia.—Sabado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 7:30 mañana, 2:15 y 4:30 (m.) t.—De Manacor a Palma 3 m., 7:30 y 5:45 t.—De La Puebla a Palma, 7:55 mañana y 5:55 t.—De La Puebla a Manacor, 7:55 m., 2:45 y 5:35 tarde.—De Manacor a La Puebla, 7:30 mañana y 5:45 tarde.  
Trenes periódicos.—Días de mercado en Inca.—De Inca a Palma, 1:30 tarde.

MADRID 6 de Octubre.

Muy pocas noticias nuevas hoy de política interior, y nada ha ocurrido en las últimas veinticuatro horas, que modifique el semblante de las cosas y que á nosotros haga variar de cálculos y de ideas sobre la esterilidad de una política que, como la que hoy impera, en el exterior nos ha traído muchos disgustos y conflictos, y en el interior no ha logrado mejorar lo bueno ni estrapar lo malo de sus antecesores; porque el sistema electoral ha padecido bajo su mano grandes injurias; la administración es un caos; la Hacienda una ruina, y los partidos revolucionarios, en vez de haberse aquietado, se muestran cada día más audaces.

La liquidación de toda esta etapa del partido conservador, en lo internacional, en lo doméstico, en lo político, en lo económico y en lo sanitario es una verdadera quiebra; y de ahí que conociendo el Sr. Cánovas—pues nadie se engaña á sí mismo—intente lo que el jugador arruinado; fiar á un nuevo envite la reposición de su fortuna; y de ahí por tanto, su propósito de ganar la barrera de una nueva legislatura para por este camino mantener por algún tiempo, su razón social. Seguimos, sin embargo, teniendo por absurda, semejante esperanza, que de antemano de haucian y destruyen tantos desaciertos y desgracias.

La revancha, en último termino, podrá ser cosa corriente en la guerra, mientras haya alientos ó en los clubs, mientras dure el crédito en la caja; pero en política, solo se da este recursos desde las filas de la oposicion.

Seguimos sin noticias concretas en el asunto de la mediación del Papa y puntos que abarcará si al fin esto se formaliza, como es de suponer; pues de lo contrario, al Soberano Pontífice se le haría jugar un papel bien poco airoso.

En los centros oficiales, al hablarse de esto ayer, y decirse que todavía la nota esperada de Bismarck no se sabe que haya salido de Berlin, se añade que esta nota abordará tan solo los puntos de hecho, esto es, aquellos puntos relacionados con las concesiones que nosotros podíamos hacer á Alemania, como libertad de comercio, depósitos de carbon, etcétera; mientras que la mediación del Papa se contraerá á la cuestion de derecho, ó sea el punto de soberanía; pero como este punto puede decirse que está ya prejuzgado por las potencias interesadas, y además Bismarck ha dicho, con toda claridad, que la cuestion de soberanía no sería bastante á interrumpir las buenas relaciones con España por todo esto, pensamos nosotros que si el Papa ha de hacer algo formal, á más del punto de derecho, algo dirá de las concesiones que en compensacion debemos nosotros dar á Alemania. A lo ménos, á nosotros esto nos parece verosímil y probable.

Pero todavía más que de esto, se ha hablado anoche del resultado de las elecciones de Francia, todavía incompletos; pero ya con bastante luz, juzgando por los telegramas últimos.

Por estos telegramas, si son exactos, y no hay en ellos algun error de cifra, se calcula que los conservadores, ó sean los monárquicos de los cinco matices, esto es, jeromistas, victoristas, orleanistas, blancos de España y clericales puros, llegarán á tener en la futura Cámara unos 460 puestos, ó sea cerca del doble de los que tenían en la anterior, que no llegaban á 90.

Los radicales, segun los mismos cálculos, tendrán por su parte otros cien puestos; lo cual nos parece mucho, si se refiere esta cifra solo al grupo llamado extrema izquierda, que acaudilla Clemen-

ceau; pero nos parece en cambio poco, si se incluye además de este grupo el llamado izquierda radical, al cual pertenecía el último presidente de la Cámara, M. Floquet, pues en la Cámara última estos dos grupos contaban con más de cien diputados.

Conviene, sin embargo, advertir que resultados definitivos la Agencia Fabra solo nos los da de 22 departamentos, añadiendo que en otros 42 hay empate, y no diciendo nada de los otros 23 departamentos que faltan para completar el número de 37 en que está Francia dividida política y administrativamente.

En dichos 22 departamentos es donde los conservadores resultan con 34 puestos más que en la Cámara anterior; pero rezelamos que estos datos provendrán de aquellos departamentos donde la lucha estaba encerrada entre la lista monárquica y la lista republicana; siendo probable que en otros departamentos las ventajas no hayan sido tan acentuadas, y desde luego tenemos por probable que donde haya habido empate, el segundo escrutinio será favorable á los republicanos, á causa de producirse el referido empate por la multiplicidad de listas republicanas.

Lo que desde luego se vé, es que en más de la mitad de los departamentos, la eleccion definitiva se aplazará para el 18 de este mes, con motivo de los empates; es significativo tambien que no hayan sido elegidos, desde luego, tres ó cuatro ministros, y, por último, y como idea capital, se trasluce, que la vida de todo gobierno va á ser difícil, dada la division entre los grupos republicanos y el contingente considerable de monárquicos elegidos.

Los telegramas de hoy, por la mañana, abarcan ya mas noticias, pero en el fondo corresponden sus impresiones á las que anoche se tenían.

S. M., ayer tarde se encontraba mejor de su molestia, habiendo despachado con el Sr. Elduayen.

Posible es, de seguir la mejoría de S. M., que mañana ó pasado haya Consejo bajo su presidencia.

Sobre el pensamiento del banquete liberal, sabemos que el Sr. Moret habló ayer tarde del proyecto de sus amigos, agradeciéndolo mucho el Sr. Sagasta, y mostrándose á él propicio; mas el mismo Sr. Moret ha indicado que las circunstancias aconsejaban diferir el proyecto, y así se ha resuelto, dejando su realizacion, para más adelante.

No hay otra cosa notable.  
Vamos bien de salud pública, con excepcion de Jaen.  
Los fondos, sostenidos anoche.

## LA EPIDEMIA.

Hasta las dos y media de la tarde no se ha registrado hoy invasion ni defuncion alguna.  
Van siete dias sin epidemia.  
En la provincia de Madrid, sin novedad en la cuestion sanitaria.

## LA SALUD PUBLICA.

### NOTICIAS DE AYER TARDE.

Desde las dos y media á las seis y media de la tarde, no se ha registrado invasion ni defuncion alguna en Madrid.

### NOTICIAS DE HOY.

#### En Madrid.

Desde las seis y media de la tarde á las once de la noche de ayer, no se registró invasion ni defuncion alguna.

## EN PROVINCIAS.

Albacete.—Capital, sin novedad; pueblos, una invasion y cuatro defunciones.  
Almeria.—Capital, sin novedad; pueblos, una invasion.  
Barcelona.—Capital, 20 invasiones y 14 defunciones; pueblos, 30 y nueve.  
Ciudad-Real.—Capital, una invasion y una defuncion pueblos, tres defunciones.  
Cuenca.—Capital, sin novedad; pueblos, seis invasiones y tres defunciones.  
Huesca.—Capital, sin novedad; pueblos, una invasion y una defuncion.  
Búrgos.—Capital, sin novedad; pueblos, cuatro invasiones y una defuncion.  
Cádiz.—Capital, 11 invasiones y cuatro defunciones; pueblos, nueve y nueve.  
Jaen.—Capital, 25 invasiones y 17 defunciones; pueblos, 40 invasiones y 3 defunciones.  
Lérida.—Capital, sin novedad; pueblos, dos defunciones.  
Logroño.—Capital, sin novedad; pueblos, 7 invasiones y cuatro defunciones.  
Málaga.—Capital, sin novedad; pueblos, 5 invasiones y 2 defunciones.  
Múrcia.—Capital, sin novedad; pueblos, 14 invasiones y tres defunciones.  
Navarra.—Capital, sin novedad; pueblos, siete invasiones y seis defunciones.  
Palencia.—Capital, sin novedad; pueblos, siete invasiones y dos defunciones.  
Santander.—Capital, sin novedad; pueblos, tres invasiones y dos defunciones.  
Salamanca.—Capital, sin novedad; pueblos, cinco defunciones.  
Segovia.—Capital, sin novedad; pueblos, una invasion y cinco defunciones.  
Valencia.—Capital, sin novedad; pueblos, una invasion y dos defunciones.  
Valladolid.—Capital, sin novedad; pueblos 29 invasiones y 22 defunciones.  
Zamora.—Capital, sin novedad; pueblos, 4 invasion y 1 defuncion.  
Zaragoza.—Capital, sin novedad; pueblos, cuatro invasiones y una defuncion.  
Toledo.—Capital, sin novedad; pueblos, cinco invasiones y tres defunciones.  
Soria.—Capital, sin novedad; pueblos, una defuncion.  
Gerona.—Capital, sin novedad; pueblos, tres invasiones y una defuncion.

## LOS CONSERVADORES PINTADOS POR SI MISMOS.

En un articulo muy pretencioso que anteanoche publica *La Epoca*, se leen estos conceptos:

«¿Por qué no decirlo? Estamos acostumbrados á ver como se empequeñecen las cuestiones más graves de gobierno.

«No marca este proceder un rebajamiento sensible en la política.

Pero así lo quieren nuestros partidos, y á esa conducta pesimista sujetan sus actos.»

Todo esto, y algo más, lo dice *La Epoca*, por las oposiciones; pero es el caso, que en el mismo número, olvidándose de sus máximas, se deja caer con estas grandezas de pensamiento:

«Aunque se llevan con reserva ciertos tratos y contratos, en que andan revueltos izquierdistas y fusionistas, parece, al fin, cosa decidida, que en la contingencia, remota aún, de que el Sr. Sagasta fuera llamado al poder, ofrecería dos ministerios, uno al general Lopez Dominguez, el de Guerra, y otro al señor Linares Rivas, el de Gracia y Justicia, sellando de este modo la union de las dos fracciones.

Ignoramos si esta misera participacion dada á un partido que se cree apto, y lo es, para gobernar por sí solo el país, acallará los disgustos de una y otra parte.»

Así, como Vds. lo ven y acaban de leerlo; lo cual les dará una idea de la

sinceridad, buena fé y elevacion de ideas con que hacen la política los conservadores.

## UN TIPO ELECTORAL DE PARIS.

Ahora es de oportunidad todo lo que se refiere á las costumbres electorales de Francia.

El resultado de las elecciones celebradas el domingo, ha sorprendido á la opinion de Europa, y aun los mas severos contra ciertos hábitos del pueblo francés, mejor dicho del pueblo de Paris, hacen alabanzas de la imparcialidad con que se deja en Francia á la opinion emitir su sufragio.

Uno de los caracteres que mas contribuyen á la libertad con que se emiten el voto en el país vecino, es el asesor que monsieur de Labruyere describe gráficamente en estos términos:

El asesor es un señor que vigila las operaciones electorales el solemne dia, primero en la votacion, y luego en el escrutinio.

Es un funcionario público que no trabaja mas que un dia cada cuatro años, y que no cobra ningun salario; es verdad que tampoco lo quiere.

En Paris es un elector influyente de su barrio; un burgués notable. Lo nombra el alcalde del distrito.

En cuanto recibe la invitacion, ó mejor dicho, el nombramiento, el elector notable es otro hombre.

Ya no es el comerciante estimado, el burgués tranquilo; es el asesor. Erguida la cabeza, despejada la frente, anda con paso mas majestuoso y habla con palabras mas limpias, mas lentas y mas vibrantes.

Llega á ser la gloria de la familia, y su mujer, que antes le respetaba, ahora le venera.

El dia que entra en funciones, es decir, el domingo pasado la última vez, el asesor se levanta antes de salir el sol. Se afeita, se pone la corbata blanca, y no atreviéndose á abusar del traje negro, se contenta con ponerse limpio redigote severamente abotonado.

Llega á la seccion momentos antes de empezar la votacion. Saluda á los empleados del servicio y dá un apretón de manos á los amigos que como él están en funciones de asesor.

Los asesores se sientan á la mesa en donde está la urna electoral. El mas anciano se sienta en medio, y es el primero que dá ejemplo de civismo, dejando caer su voto en la urna.

Los demas le imitan.

Comienza el desfile de los electores. Segun el ciudadano que se presenta, el asesor se levanta para recibirlo ó continua sentado. Por fuerza ha de conocer la calidad del votante. Todos son del mismo barrio. El herbolista, el portero, el carnicero, el papalista, etc., etc., todos gozan de relativa popularidad. El asesor tiene conciencia de su importancia, y se cree objeto de la curiosidad y de la envidia de sus vecinos. Afecta cierta frialdad, inclina con dignidad la cabeza y no se rie jamas. Alguna vez un vecino mal educado, un proveedor de la familia, al entregar su voto, exclama:—«¡Digo, al Sr. Cabochard! ¿Está Vd. bueno, Sr. Cabochard?»

El asesor se muerde los labios, da un paso atrás y no contesta de palabra; pero con la mirada parece que dice: «Aquí no soy el Sr. Cabochard. Soy el encargado de vigilar las operaciones de la votacion.» Y las vigila. Su mirada perspicaz adivina los electores que son hostiles al gobierno. Coge la cédula, la mira rápidamente, toma la papeleta de votacion,

se convence tocándola y retocándola que no encierra trampa, y la deja caer en la urna, desde cierta altura para demostrar que todo se hace honradamente y sin escamoteos, cuando él preside la elección.

El asesor se va á almorzar. Otro le reemplaza, pero por la tarde el asesor se convierte en escrutador y empieza el escrutinio.

En esta operacion disminuye en importancia y comparte su gloria con gran número de individuos. Brilla un momento, y en seguida se oscurece. Al día siguiente el asesor no es nada. Vive ignorado, y después, cuando encuentra á los diputados, cuyos nombres sacó de la urna, aguardando inútilmente un saludo de los representantes del pueblo, dice: «Ingratos; cuando todo me lo deben á mí...»

### LAS ELECCIONES EN FRANCIA.

#### VENTAJAS DE LOS MONÁRQUICOS.—IMPRESION DE NUESTROS MINISTERIALES

Ayer adelantamos nuestras impresiones á la vista de los telegramas conocidos, y debemos esclarecerlas, con los nuevos datos que el telégrafo continúa enviando.

Desde luego es indudable, que Francia siente cierta reaccion favorable á la política monárquica, siendo indicio de estos sentimientos las grandes ventajas que los candidatos conservadores han obtenido en esta lucha con relacion al resultado que le dieron las últimas elecciones generales, hechas, por cierto, en días administrativos para ellos más favorables, pues era presidente de la república el general MacMahon, presidente del Consejo, M. de Broglie y ministro del Interior monsieur de Fortou.

Con todo esto, nos parece, sin embargo, que las impresiones del primer momento han escedido un poco á las que fríamente producen los datos conocidos, porque resulta que después indudables ventajas relativas de los conservadores y de las iluminaciones en la fachada del *Gaulois*, y de creerse y de decirse en los primeros momentos que la república tenía las horas contadas ó poco menos, pagando con esto tributo así los franceses como los españoles, á las condiciones singulares de su raza; resulta, decimos, que, el más reciente telegrama de *Fabra*, que tenemos á la vista fechado hoy por la mañana temprano en París dice que por los datos últimos se calcula que la Cámara futura contará con 301 oportunistas, 180 monárquicos y 400 radicales; y si así fuera constando la Cámara de 584 diputados, todavía los republicanos de todas las especies tendrían una mayoría sobre los monárquicos de 400 votos.

Claro es, sin embargo, que las pasiones políticas y el pesimismo, tan natural en las costumbres de los partidos políticos, puede llevar á monárquicos y republicanos radicales á votar juntos en alguna ocasion y entonces, para los 280 votos que reunieran estas dos fuerzas, los oportunistas no podrían formar la Cámara; mayoría insuficiente y quebradiza de 20 y 24 votos, que facilmente se desvanecería al menor accidente y por el más pequeño disgusto; pero debe suponerse, que temerosos los republicanos ante el peligro, se aprietan más que hasta ahora, y que mediante alguna combinacion parlamentaria ó gobierno, lograrán restar de la cifra radical algunas fuerzas con que engrosar el menegado núcleo de la mayoría.

Hay que tener tambien en cuenta para estos cálculos y otro género de presunciones, que si los republicanos están divididos, lo están tambien los monárquicos, que representan especies inconciliables; especialmente las de bonapartistas y orleanistas.

Y ahora, y antes de proseguir en nuestras reflexiones, agrupemos aquí las noticias del telégrafo.

Los despachos de *El Imparcial* dicen que donde los candidatos conservadores han obtenido más votos ha sido en los departamentos del Oeste y del Norte de Francia, pero muy especialmente en los del Nord, Pas de Calais, Gers, Mayena, la Vendée y Charente.

En el Indre, los Bijos Pirineos, Landas, Mancha, Soma, Lozere y otros, aparecen tambien con gran número de votos sobre sus adversarios.

Otros telegramas del propio origen añaden estos detalles y hablan de estos incidentes:

Los ministros Mr. Herve-Mangou y Mr. Legrand, en vista de su derrota electoral, han presentado la dimision.

Continuarán provisionalmente en el ministerio.

*Le Temps* de esta noche juzga grave la situacion.

*Le Gaulois* celebró anoche con iluminaciones el triunfo de los monárquicos.

La fachada del edificio en el boulevard de los Italianos, ostenta en luces de gas el emblema y el lema del *Gaulois*, que es el gallo de las Galias con el mote *Je chante clair*.

Peró el emblema va acompañado con las inscripciones de:

DEPUTÉS MONASQUISTES, 475  
VIVE LA FRANCE!

Desde el oscurecer principiaron á reunirse en torno de la redaccion grupos algo hostiles, que fueron creciendo por momentos, hasta formar una multitud compacta.

La policia se ha esforzado en vano por disolver las masas, que se dispersaron para volver á reunirse inmediatamente.

Las protestas contra las inscripciones de la fachada del periódico, son vivísimas.

Peró hasta ahora los grupos se han contentado con cantar la *Marsellesa*.

Sin embargo, como mas adelante se verá por lo que dice *Fabra*, algo mas ocurrió durante esta manifestacion.

De los datos conocidos hasta ahora, resulta que han obtenido gran votacion Mrs. Targé, Brisson, Lockroy, Floquet, Rochefort y Clemenceau, cuya reeleccion se considera ya definitivamente asegurada.

Se calcula que en París se han abstenido de votar unos 180.000 electores.

Telégramas de *Fabra*:

París 5 (4 t.)—Segun datos oficiales recibidos hasta ahora, los ministeriales tendrán muy escasa mayoría sobre los monárquicos y radicales:

Los ministros se verán probablemente obligados á transigir con los radicales para poder gobernar.

París 5 (3 t.)—Los periódicos republicanos confían en que el éxito de los monárquicos consolidará la union de todos los republicanos.

París 5 (4 t.)—Los periódicos conservadores se felicitan por el resultado de las elecciones.

En la Cámara anterior habia 90 monárquicos y ahora quedan elegidos 135.

Faltan todavía muchos resultados.

París 5 (tarde).—Se conoce el resultado de las elecciones en 33 departamentos.

Los conservadores parece que ganan hasta ahora 45 asientos en la Cámara. El resultado de las elecciones en el departamento del Nord no se conoce.

Ulteriores informes podrán modificar la cifra de 76 empates.

París 5.—Es ya conocido el resultado de las elecciones en 79 departamentos.

Los conservadores ganan 84 puestos, contando el Norte y el Paso de Calais, donde tienen mayoría, aunque se eree posible haya empate.

París 6 (12:40 madrugada)—Los republicanos han hecho una manifestacion tumultuosa delante del hotel de *El Gaulois* que estaba iluminado.

Algunos socialistas han lanzado piedras contra el gallo; y se han disparado dos tiros de revólver contra la fachada del hotel. La policia ha disuelto los grupos.

Los ministros de Comercio, de Agricultura; y el subsecretario de Hacienda, han presentado la dimision á consecuencia de la derrota que han sufrido en las elecciones.

París 6 (6:36 mañana).—Se conoce el resultado de las elecciones de ochenta y un departamentos.

Han sido elegidos 165 conservadores y 44 republicanos de todas las fracciones.

Los conservadores han ganado 93 asientos en la Cámara de diputados y han perdido 5.

Hay 202 empates.

Falta conocer el resultado de las elecciones en el departamento del Sena y otros departamentos.

París 6 (4 madrugada).—Continúa todavía el escrutinio en esta capital.

Se cree que los diputados intransigentes alcanzarán la mayoría.

El resultado total de las elecciones será tal como se ha telegrafiado ya, pero no podrá saberse de fijo hasta el 18 de este mes, pues han quedado inútiles muchas elecciones por no reunir los candidatos un número suficiente de votos.

París 6.—En vista de los resultados conocidos, se calcula que habrán sido elegidos 301 oportunistas, 400 radicales y 180 monárquicos, sobre 584 diputados.

Como se advertirá la *Agencia Fabra* repite los resultados definitivos no podrán

ser conocidos, con toda precision, hasta el 18 de este mes, en que se repetirá la elección en todos aquellos sitios en que habido falta de mayoría absoluta, que son muchos; pero creemos con el avance de noticias conocidas, que en efecto, los monárquicos doblarán su número por lo menos; y este es un sintoma espresivo de la opinion, sin duda alguna mal impresionada por la aventura del Tonkin, y todavía más herida, en sus sentimientos religiosos, por la campaña imprudente y agresiva que en este punto han hecho los republicanos.

Lo que resulte al fin de todas estas premisas, no podemos calcularlo tan pronto, por depender principalmente los sucesos de la conducta ulterior de los republicanos; pero en medio de sus desaciertos, resulta, sin embargo, que la libertad electoral no la han cohibido, como lo demuestra el triunfo de tanta candidatura monárquica, y aun la misma de cierto modo provocativa iluminacion del *Gaulois*; cosas ambas, que pensarlas solo en España, serian un delirio, pues mandando los monárquicos, ardería Troya antes que los republicanos aun queriéndolos la opinion, tomaran sus actas; y de imperar los republicanos de fijo que no llegarían á 42 las candidaturas monárquicas que osaran manifestarse.

En este particular, preciso es reconocer que seguimos siendo el pueblo más atrasado de la Europa parlamentaria; como hay que confesar, que Francia ha dado un ejemplo de verdaderas y excelentes costumbres políticas, al ofrecer como ha ofrecido tan libre y holgado campo á todas las opiniones.

En cuanto á las impresiones que en España han producido las elecciones francesas, como somos tan poco disimulados, los sentimientos han salido á la superficie, desde luego, con toda indiscrecion.

Los republicanos no ocultan su descontento; pero en cambio, los conservadores estaban anoche tan alborozados, que incluso en los centros oficiales (por lo que vemos en la prensa de la mañana), la alegría se exhalaba en todas formas, llegando algun colega á decir, no sin gracia, que nuestros conservadores se atribuían el triunfo de los monárquicos franceses, como si se tratara de un triunfo propio, y como si los Sres. Cánovas y Romero Robledo lo hubieran procurado con sus artes.

Y á tal punto llegaba el trastorno, que casi casi daban por muerto á M. Grevy, tomando en duda como artículo de fé lo que sobre la salud del presidente de la república vecina habia dicho el número del *Gaulois* que por la mañana habia llegado á Madrid.

Todo lo cual nos parece una gran imprudencia que haya acaecido en los centros oficiales, cada día menos aleccionados, no obstante los repetidos conflictos y disgustos de la política del Sr. Cánovas.

#### EL SR. ALCÁZAR EN UTRERA.

Con motivo de una carta que hace algun tiempo publicamos refiriendo lo que pasaba en Utrera, el gobernador á la sazón de Sevilla y en la actualidad de Málaga, Sr. Alcázar, nuestro particular y estimado amigo, nos escribe dando cuenta de su visita á Utrera, donde fué acompañado de los directores de tres periódicos de distintas ideas políticas y de su secretario particular.

Dice el Sr. Alcázar que los servicios de higiene y atenciones sanitarias en Utrera eran completamente nulos, pero al fin su visita salvó de una muerte segura á una joven atacada del cólera.

Hé aquí como se refiere en su carta:

«Supe que en uno de los barrios más miserables de Utrera habia muerto una mujer y estaba malísima su hija. Me dirigí allí acompañado de mis amigos de Sevilla y del joven doctor Moreno.

Les rogué á los primeros que no entrasen, y no fui atendido, pues desde el primer momento los cuatro los encontré á mi lado alrededor del miserable lecho que en inmundo zaquizami sostenía á una joven de diez y seis años. Hacía veinte horas que habia sido invadida, y otras tantas que carecia de asistencia médica.

En el acto, y con la aprobacion del doctor Moreno, hice llevar los medicamentos que mi triste experiencia me ha hecho conocer como más eficaces, y comenzamos la medicacion de aquella joven, ya casi calavérica. Por nosotros mismos se hizo la desinfeccion de la casa

y ropas, y á las ocho horas teníamos la satisfaccion de saber que la joven entraba en reaccion, y á las diez y seis que se encontraba fuera de peligro.

Vengan, pues, las censuras que quieran, que hasta recompensa es tener la satisfaccion de haber contribuido á salvar á aquella pobre joven.»

#### LOCAL.

Entre unos militares y una prójima hubo anteanoche un escándalo en un cafetía ó botellería de la calle de la Concepcion. Intervino la policia, pero ignoramos el castigo que se impuso á los causantes de tal alboroto.

Se nos asegura que la dotacion del cañonero *Alsedo*, procedió ayer por órdenes superiores, al derribo de algunos barracones del muelle, ya que por lo visto andaban algo remisos en hacerlo sus dueños, en el plazo que de antemano se les tenia fijado.

Por disposicion de la Direccion General de Estancadas, se previene que todos los estancos deben permanecer abiertos hasta las diez de la noche en invierno, y sin embargo anoche un amigo nuestro encontró cerrado uno á las ocho y media.

Deseamos que esta falta no se reproduzca y esperamos que por el negociado correspondiente se recordará dicha órden á los estancos de esta Capital, único medio de evitar la responsabilidad en que se incurra al cerrar antes de la hora conveniente, pues estamos dispuestos, si otra vez sucede, á hacer público el nombre del estancero que incurra en nueva falta.

A juzgar por lo que leemos en el *Magisterio Balear* en el próximo mes de Noviembre se proveerán por oposicion, en esta provincia, las Escuelas públicas elementales de niños de Campos, dotada con el sueldo de 1.400 Pesetas y de San Clemente (Mahon) con 835; y las niñas de Alayor y Mercadal (Morroca) dotada la primera con 1.400 pesetas y la segunda con 825, y todas ellas con los demás emolumentos legales.

En breve estará en esta Capital, todo el personal de la compañía dramática que ha de actuar en nuestro coliseo, pues se halla ya en Barcelona dispuesto á embarcarse mañana para el lazareto de Mahon.

El sábado á eso de las ocho de la noche, algunas mujeres de la Plaza del Aceite alarmaron la vecindad con la noticia de que habian visto luz en casa de D. Casimiro Ferragut, que estaba en el campo con toda la familia.

Al instante la voz de ladrones! corrió de boca en boca, y no tardaron en presentarse el cabo de serenos, serenos, municipales y agentes de órden público, quienes, internándose en dicha casa, practicaron un detenido reconocimiento del que nada resultó.

Un nuevo robo se ha realizado en una casa de Llummayor, hace unos días. Aprovechándose de la ausencia de los dueños escamotearon los ladrones unas 1500 pesetas.

Se supone que los ladrones entraron por el corral, y se añade que el dinero estaba dentro de una olla enterrada en la cuadra.

De fijo lo sabrian, porque lo naturrí no era suponer tal cantidad guardada en tal forma y tal sitio.

Escusado es decir, que los cacos no han sido habidos.

Su Eminencia Reverendísima el Cardenal Vicario ha comunicado la siguiente disposicion Pontificia:

*En el Vicariato, primeras visperas del Santísimo Rosario, 3 Octubre 1885.*

La Santidad de Nuestro Señor, Leon Papa XIII, queriendo proveer á tiempos excepcionales con excepcionales auxilios de religiosa piedad, ha determinado conceder para el año p. v. al mundo católico en Jubileo extraordinario.

Su Santidad, queriendo poner bajo el patrocinio de la Reina del cielo el feliz éxito de esta gracia, da el primer anuncio cuando la Iglesia comienza á honrarla bajo el glorioso título del Rosario.

A todos los fieles del Orbe, pero especialmente a los PP. Predicadores, á los Abscritos A la Hermandad del Rosario, y tambien á las Órdenes del Seráfico Patriarca (por coincidir en este año la solemnidad de María con la de S. Francisco) será de este modo agradable la noticia para prepararse desde ahora á participar dignamente de la realidad en la época establecida.—L. M. Card. Vicario

En la noche del sábado al domingo el viento embolado que caía arrancó dos árboles de la calle de la Unión, causó desperfectos de consideración á los del paseo del Borne y de la Rambla.

Durante el presente mes se espondrán por la Administración Militar de esta plaza y á los precios que se detallan, los siguientes géneros:

**Pesetas.**

- Pan de primera á 0'40 un kilogramo.
- Id. de segunda á 0'36 un id.
- Aceite de primera á 4'10 un litro.
- Id. de segunda á 4'03 un id.
- Arroz de primera á 0'54 un kilogramo.
- Id. de segunda á 0'50 un id.
- Chocolates de primera á 4'55 los 400 gramos.
- Id. de segunda á 0'97 los id.
- Jabón duro de primera á 0'93 un kilogramo.
- Id. de segunda á 0'78 un id.
- Petróleo á 0'60 un id.
- Frutas en almibar á 4'50 un pomo de 860 gms.
- Id. Cristalizadas á 2'75 un kilogramo.
- Jaleas á 4'42 un pomo de 590 gms.

Causas ajenas á nuestra voluntad, nos impidieron asistir anteayer á la apertura del curso escolar en la *Institución Mallorquina de Enseñanza*, y como consecuencia de ello, no nos es posible reseñar de cosecha propia tan solemne acto.

Véase lo que sobre el particular dice nuestro apreciable colega *El Isleño*:

«Con la acostumbrada solemnidad y ante una concurrencia lucidísima y numerosa, apesar de lo desapacible que estaba el día, verificose ayer á las doce la apertura del curso escolar en la *Institución Mallorquina de Enseñanza*.

Presidió el acto el Ilmo. Sr. Gobernador de la provincia, teniendo á su derecha el respetable D. Antonio Maria Sbert en representación de la Real Sociedad Económica de Amigos del País y á la izquierda el Sr. D. Andrés Salvá en representación de la Alcaldía. Ocupaban además la plataforma el claustro de profesores de la escuela y algunas de las personas invitadas que llevan representación oficial.

El concurso compuesto en su mayoría de Señoras no cabía en el salón; y oyó atento y dando señaladas muestras de agrado la bien escrita *Memoria* que leyó el Profesor-Secretario Sr. Otero y el luminoso *Discurso inaugural* del ilustrado Sr. Obrador.

Mayor atención que la que nosotros podemos dedicarles merecen ambos documentos. En el primero, al hablar de los resultados prácticos de la enseñanza bajo el punto de vista moral, se consiguen párrafos bellísimos que revelan la idea que de Dios se infiltra en el corazón de la niñez; y en el segundo, despues de recorrer todas las excelencias del sistema adoptado en la escuela, se preconiza la aditacion de la enseñanza manual como poderoso preliminar para los que hayan de dedicarse á las artes y oficios.

Ambos documentos, ricos en detalles y demostraciones, merecieron entusiastas aplausos de la ilustrada reunion; como los merecieron despues los bonitos coros que los alumnos de ambos sexos cantaron, acompañados al piano por el señor Obrador.

Las dos eran cuando terminó esta ceremonia, y del salón principal pasaron los concurrentes á los de las clases y demás dependencias, admirando en todas el material con que la escuela se ha enriquecido para alcanzar una instrucción esmerada sin fatigar la tierna imaginación de los discípulos.

Reciban los Profesores y la Junta de la escuela nuestro más cumplido parabien.»

El sábado no entró ninguna embarcacion en este puerto.

Se despacharon el vapor «Lulio» capitán D. Francisco Rosello, para Argel, con pasaje y lastre; la balandra «Maria» patron D. Juan Mandilego, para Andraitx.

con lastre; el laúd «Juanito» patron don Ramon Garagon, para Malgrat, con algarrobas; la goleta «San Mariano» patron D. Juan Escandell, para Ibiza, con 12 pasajeros y algodón; el pailebot «San José» patron D. Jaime Felany, para Valencia, con efectos; y el laúd «Santiago» patron D. José Cavo, para Ibiza, con 20 pasajeros y carga variada.

Ayer llegaron el laúd «Humilde» patron D. Pedro Alcover procedente de Certe, con cargamento de pipas vacías; el bergantín goleta «Vencedor» capitán D. Auschico Piñero, de Cardiff, con carbon; la balandra «Maria» patron D. Juan Torres, de Ibiza, con almendras; el vapor «Villa Marques Ornok» capitán Mr. Ingerlea, de Danzig, con alcohol; y el pailebot el «Nuevo Corazon» patron D. Antonio Arbona, de Certe, con trigo.

El *Boletín oficial* de esta provincia publicó el sábado la suscripcion abierta en el Gobierno civil para atenciones sanitarias con motivo de la aparicion del cólera en nuestra infortunada España. En ella figuran el personal del Gobierno de provincia, por la cantidad de 70 pesetas 50 céntimos; el de orden público, por 37'75; el de Fomento, por 23'87; el de la Secretaría de Instrucción pública, por 15'40; y el de la Administración principal de Correos, por 68'87. Total 216'39 pesetas.

En la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad están de manifiesto las listas de la estadística recientemente reformada en que constan los propietarios de viñedo con la cantidad de viña que cada uno posee en el término municipal, para los efectos de reclamacion.

Opinamos, como algunos de nuestros colegas, que la Circular dirigida por la Inspeccion de primera enseñanza á los maestros, ó Directores de centros de instrucción libre ó privada, hubiera producido mejor efecto y mas eficaces resultados si en ella hubiera llevado su voz autorizada la Junta provincial de Instrucción pública.

Opinamos además que en la Circular debieran citarse las disposiciones concretas no solo del Decreto de 18 de Agosto sino tambien del Reglamento de 20 de Setiembre cuyo inmediato cumplimiento se ordena.

A propósito de la subida de las carnes, *El Diario* se espresa en los siguientes términos:

«Es cuestion de pensar, para casos semejantes y para años como el presente, que pueden repetirse, en surtirnos de otros mercados, y bajo este punto de vista merece estudio el de la nueva colonia española de Rio-Oro, pues, segun cartas que tenemos á la vista, procedentes de la sociedad geográfica de Madrid, las primeras partidas de carneros que se esportaron de la costa del Sahara salian á dos pesetas por cabeza.»

Mejor que todos los periodistas juntos, saben los carniceros donde pueden proveerse de carnes buenas y baratas, pero esto para ellos es una bicoca. En el asunto, para ellos importante, en que debian fijar toda su atencion para imponer la ley al público, era evitar toda competencia y asociarse; este pensamiento está ya realizado.

Todo lo demás les importa muy poco

Leemos en *El Demócrata*:

«Son tantos los contribuyentes por industria que no han podido retirar sus recibos correspondientes al primer trimestre del corriente año económico, que segun noticias solo los apremios ascienden á la fabulosa suma de 23.000 y pico de pesetas.

Ahora se comprende fácilmente el porqué, no ha resultado cierta la noticia que dimos á fines de Setiembre último cuando aseguramos se nos habia manifestado que tan luego la recaudacion concluyese de cobrar la contribucion territorial, se concedería un nuevo plazo para los contribuyentes por subsidio industrial.»

Ya oportunamente dijimos, que no confiábamos en la concesion de nuevo plazo para el pago de la contribucion industrial con los consiguientes apremios, que al decir del colega ascienden nada menos que á 23.000 pesetas.

¡Y pensar que todo esto ha de salir de la industria tan castigada ya....

Llamamos la atencion de los señores

Gobernador civil de la Provincia, y Administrador Principal de Correos, sobre la siguiente noticia que da *El Ancora* en su numero de ayer noticia que por lo delectada y por los sagrados intereses á que afecta, bien merece ser atendida sin perdida de tiempo.

Dice así:

«Por lo que hemos visto y por lo que hemos sido informados podemos denunciar á la Direccion de Correos de Mallorca lo que sucede en muchas estaciones del ferro-carril. A la llegada del Tren, la respectiva correspondencia es extendida sobre los bancos de la sala pública de la estacion; y á veces se adelantan los particulares á hacer por si mismos el escrutinio para tener inmediatamente sus cartas ó periódicos. Si por una parte es una garantía para los ausentes la vista del público, por otra se puede suponer que la confianza y amistad de los particulares con el cartero, podria facilitar la sustraccion furtiva de algun documento.

En el caso de abrir la correspondencia en la estacion misma, no sería difícil lograr que nadie metiese en ella la mano sino esperar recibir del cartero el bulto que le corresponda.

Una reclamacion añadiremos en beneficio del público.

Cuando desde Palma ó pueblos intermedios de la linea se manda carta á otro punto intermedio, llega ésta inmediatamente á su destino si va con tren ascendente, pero, si es descendente, pasa de largo la correspondencia y viene á Palma para retroceder al día siguiente sufriendo veinticuatro horas de demora.

Como, á nuestro ver, concurren las mismas circunstancias en un tren que en otro para que la carta llegue á manos del cartero, pedimos en nombre del público la nueva disposicion que enmienda este defecto. Si no hay más dificultades que las que nosotros vemos, esperamos ser atendidos del digno señor Director de Correos que harto bien probados tiene sus buenos deseos y su condescendencia para con el público.»

**BOLETIN.**

Estracto del Boletín Oficial número 2914, se publica:

Suscripcion para atenciones sanitarias con motivo de la aparicion del cólera.

Orden para la captura de varios presidiarios.

Reglamentos de los colegios de segunda enseñanza establecidos en los pueblos de Santa María y Manacor.

Edicto del Sr. Administrador de Hacienda llamando á tres ex funcionarios públicos que prestaron sus servicios en este provincia.

Avisos de hallarse expuesta al público en Palma la estadística de viñedos de este término municipal y los repartos de consumos de los municipios de Montuiri y Pollensa.

Edicto judicial llamando á don Bartolomé Tur y Rosselló, para que conteste una demanda sobre pago de cantidad.

Subasta de recomposicion, calafateo y pintado de las embarcaciones menores de la Administración Militar.

Otra del suministro de carne de vaca al hospital militar de Mahon.

Aviso de haberse señalado el 19 del actual para dar principio á las oposiciones para las becas vacantes en los Colegios Mayores de Salamanca.

**VARIEDADES.**

**CÓMO MURIÓ JUMBO.**

Mathew Scott, el cuidador del enorme elefante Jumbo, dá una version de la muerte de este totalmente distinta de la que conocemos.

Jumbo se hallaba con el elefante payaso Tom-Thumb y con Scott en medio de la via férrea. Al ver que se acercaba á gran velocidad el tren de carga, Jumbo lanzó á Tom-Thumb fuera de la via, y se encaminó en actitud amenazadora hácia la máquina. Esta chocó con toda fuerza contra la cabeza del enorme paquidermo, introduciéndole los colmillos hasta el cerebro, fracturándole el cráneo y causándole la muerte casi instantánea.

Se han recogido varios miles de duros entre los habitantes de San Thomas, en cuyas inmediaciones murió Jumbo, para levantar un monumento de mármol en el sitio en que sucumbió el gigante.

Esta es una chifladura tan grande, tan inútil y tan censurable como la de los españoles por los toros.

La *Revue Scientifique* publica una interesante historia de un conejo que durante cuatro años ha vivido en el laboratorio fisiológico de Paris, llegando á ser una celebridad entre las personas que acudian allí frecuentemente.

«Era, dice el director del laboratorio, narrador de la historia, un conejo vulgar, procedente, como los demás que se traian el laboratorio, del corral del proveedor de estos animalitos, y destinado, mas tarde ó mas temprano, á los experimentos científicos.

Le llegó su vez, y tuvo que sufrir una seccion del tronco del nervio facial; despues de hecha la operacion fué colocado en un rincon del laboratorio, en una caja que le servia de cama y de comedero.

El conejo curó de la herida, y siguió viviendo en el laboratorio.

Con las personas que acudian allí diariamente era por extremo cariñoso á su manera; pero se volvía agresivo y provocador en cuanto entraba algun desconocido en la casa.

Vivia en perfecta armonia con dos perros que desde hace mucho tiempo estaban tambien agregados al laboratorio; pero se mostraba terrible con los perros que entraban por primera vez en él ó paseaban por los alrededores.

Todas las tardes franqueaba el conejo la puerta de la casa, daba unos cuantos paseos por el patio y en seguida salia á tomar el sol á la calle de la Escuela de Medicina, donde se sentaba pacíficamente, observando con curiosidad á los transeuntes.

Estos se detenian sorprendidos al encontrar un conejo en medio de la calle. Creíanlo escapado de su corral y se acercaban á él. El les dejaba acercarse, pero apenas hacian el menor movimiento para querer apoderarse de él, huía rápidamente y se refugiaba en el laboratorio.

Pero lo que mas llamaba la atencion en aquel conejo científico era su instinto verdaderamente notable y el don de imitacion que se dejaba atrás al del mas imitador de todos los monos.

Todos los días me esperaba en la escalera del laboratorio á la hora en que yo acostumbraba á entrar, y en cuanto me divisaba se echaba sobre mí haciéndome mil caricias.

Y no se separaba de mí hasta que me veia salir del laboratorio; jugaba sobre mis rodillas, y en cuanto echaba de ver que me disponia á hacer un experimento, saltaba sobre la mesa y observaba todos mis movimientos con la mayor curiosidad.

El exámen microscópico era el que le traia mas intrigado. En cuanto me veia junto al microscopio trepaba por mis espaldas, y colocándose en situacion análoga á la mía, aplicaba el ojo al cristal del aparato.»

**TELÉGRAMAS PARTICULARES.**

Madrid 12 á las 8'15 n.

En Murcia se sorprendió una partida de 40 jugadores.

Han sido multados los concejales de Jaen que no han asistido á las sesiones.

4 p interior, 58'25.

Madrid 12 á las 8'15 n.

Es casi oficial que el Papa mediará en la cuestion de Carolinas. Son infundados los rumores de crisis.

El miércoles se cantará el tedeum. En Jaen hubo ayer 45 invasiones y 24 defunciones.

Madrid 12 á las 11'15 n.

Un telegrama de Roma dice que se asegura que el Papa ha enviado una nota á Berlin y á Madrid declarando que acepta la mediacion con la condicion de que los respectivos Gobiernos cesen en sus negociaciones directas.

*Mencheta.*

# ANUNCIO.

Los periódicos El Diario de Palma, La Opinion, El Demócrata, El Ancora, El Balear, Las Noticias y el Palmesano, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen "clichés" satisfarán á proporcion del número de palabras que ocupen.

Los de defuncion ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Guasp calle de Morey número 6.

## OBRAS DE VENTA

En la imprenta y librería de este periódico.

Estado Religioso y Social de la Isla de Mallorca.—16 rs.

Juicio de la prensa española sobre la cuestion social Mallorquina y sobre el libro de polémica titulado Estado religioso y Social de Mallorca.—4 rs.

Enseñanza práctica del Castellano en las Baleares, por D. Damian Boateña y D. Matias Bosch.—2.ª parte.—A dos rs. y medio ejemplar y á 23 reales docena.

Jucios de un trabajador, por D. Miguel Quelgias y Bauzá, forma un tomo en cuarto mayor de 142 páginas 2 rs.

Recetario para tintas negras de colores y simpáticas, 1 real.

Catecismo histórico por el abad de Fleury, 2 rs.

Gramática de la lengua Castellana, 2 rs.

Cartilla para el uso de las escuelas, 3 cs.

Tablas de cuentas, aumentadas con el sistema métrico decimal y las medidas antiguas de Mallorca, 3 cs.

Catecismo de la doctrina cristiana, por el P. Ripalda, 1 real.

Fisiología de la timba y tratado completo del juego del monte por un punto 1.50 rs.

Plaquetas impresas de inquilinatos, 5 rs.

Diarios de navegacion los hay á varios precios.

Cuadernos de Bitácora, á diferentes precios.

Ley electoral publicada en la Gaceta de Madrid el 30 Diciembre 1878.—2 r.

Vuelve la paz al hogar, drama en tres actos de D. Lorenzo Orbi, 3 rs.

Libros de cuentas hechas para la venta de cerdos, 4 rs.

La Ley sobre desahucios, anotada y con observaciones interesantes para la inteligencia de todos y formularios para su sancionacion, 2 rs.

La Verdad en el Vaticano.—Tres cuartillos.

Coleccion de Guisados y manera de prepararlos, por T. C.—Un real.

Reduccion de kilos á libras y milésimas por J. S.—Un real.

Aferra qui pot ó el baile dels tres caramulls, comedia en un acto por Don Miguel Bibiloni y Corró.—3 rs.

Los explotadores, novela original por D. Miguel Bibiloni y Corró.—4 rs.

## Refinería Colonial de Badalona

BARCELONA

Los azúcares de esta Fábrica no tan solamente compiten sino que aventajan á las del extranjero. Se garantiza que son única y exclusivamente elaborados con los jugos de la caña dulce y no de remolacha y otras materias.

Para los pedidos dirigirse á Martínez y Planas, San Juan 20. Agentes de la compañía en esta Provincia.

## GRAN FÁBRICA DE CIGARROS

TABACOS CARVAJAL DEL EXMO. Sr. MARQUÉS DE PINAR DEL RIO HABANA

Para los pedidos á esta acreditadísima marca dirigirse á sus unicos representantes en esta Provincia.

Martínez y Planas San Juan 20

Quienes se encargan además de ejecutar cualquier comisión en cualquiera plaza del mundo comercial.

## Fábrica de Aguardientes extrafinos

DE R. EISENMANN BERLIN

Esta Fábrica, cuyos productos han sido premiados en las tres Exposiciones á que ha concurrido con tres Medallas de oro, recomienda sus alcoholes especiales, únicos en Alemania, pues tiene privilegio exclusivo, para la elaboración de los aguardientes anisados de Mallorca.

Se garantiza el buen resultado.

Para los pedidos dirigirse á sus representantes Martínez y Planas.

San Juan 20 Palma.

## PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

## UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos insertadas en las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento de los Profesores Holloway, 532, Oxford-street, Londres.

A 6, 8, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio número 4, frente la Diputación.

### Interesante.

Una casa de este ía al por mayor, de Paris, desea entrar en relaciones con una casa que fabrique especialmente canastos de Palma.

Sin intermediario.

Dirijirse á las oficinas de este periódico.

## PLAGUETAS

DE INQUILINATO.

Las encuentran impresas en la imprenta de este periódico.

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

Una cartera de sobremesa.

Una remilla papel.

Una caja sobres.

Una barra lacre.

Un portaplumas.

Una docena plumas.

Un lapicero.

Un juego naipes.

Un id. carpetas.

Un juguete para niños.

Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación Provincial.

## MEMORIA

dirigida al Ministro de Instrucción Pública sobre una misión filológica á Mallorca por Alfredo Morel-Fatio traducido por Joaquin Fiol y Bauza.

Se vende á dos reales ejemplar en la librería de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.

## LA PROVIDENCIA.

COLMAJO

DE

Hijos de Rafael Pomar.

Desde mañana se expenderá en este establecimiento tocino fresco y miel de abeja superior, todo á precios económicos.

8-6

A LOS AGRICULTORES.

Gran vivero de Arboles frutales.

El Llummayor y sitio denominado el Puig de Buferrí, terreno seco, encontrarán gran variedad de almendros, albaricoqueros, ciruelos, membrillos, melocotoneros, granados y peros para el trasplante é ingerto.

Para tratar dirigirse á su propietario Gregorio Clar, Calle Mayor número 159, en dicho pueblo, y en Palma Peso de la Harina, hostal de se cañiza, Juan Garau, Canonje.

8-1.

## PARSONS Y GRAEPEL

antes DAVID B. PARSONS

ALMACEN

MONTERA, 16

(antes 29)

DEPOSITO

CLAUDIO COELLO, 43

MADRID.

Bombas y demás máquinas.

Catálogos gratis y francos.

PALMA.—Imp. de Bartolomé Rotger San Pedro Nolasco 7.